

■ Editorial Editorial

80 **Statt einer Übersichtsarbeit: Warum „Wir und Ihr“?**

In place of a review: why „we and you“?
J. Eckert · C. Reimer

■ Originalien Original articles

83 **Die Therapeutenvariable. Immer noch ein dunkler Kontinent?**

The therapist variable. Is it still an unknown factor?
G. Klug · G. Henrich · H. Kächele · R. Sandell · D. Huber

92 **Arbeitsbelastung und Lebenszufriedenheit von Psychotherapeuten**

Work load and life satisfaction of psychotherapists
E. Jaeggi · C. Reimer

100 **Sekundäre Traumatisierung. Interviewstudie zu berufsbedingten Belastungen von Therapeuten**

Secondary traumatization. An interview study about the work-related strains of therapists
J. Daniels

■ Patientenberichte Patients reports

108 **Patientenberichte**

Patients reports

■ Psychotherapie und Gesellschaft Psychotherapy and society

124 **Die „Seelenkulturrevolution“. Ein Erfahrungsbericht einer deutschen Psychoanalytikerin in China**

The „cultural revolution of the mind“. A field report of a German psychoanalyst from China
A. Haag

■ Neue Medien in der Psychotherapie New media in psychotherapy

130 **Von anderen Patienten lernen. Konsequenzen neuer Entwicklungen im Internet für webbasierte, psychotherapeutische Angebote**

Learning from other patients. Consequences of new developments of web-based psychotherapeutic applications in the internet
T. Berger · F. Caspar

■ Behandlungsprobleme Problems in treatment

138 **Sackgassen und Behandlungsabbrüche**

Blind alleys and premature termination of treatment
H. Thomä · C. X

■ Psychotherapie aktuell Psychotherapy today

157 **Gründung des „Nationalen Zentrums Frühe Hilfen“. Sieben geförderte Modellprojekte zur Risikoprävention für Familien sind gestartet**

Foundation of the „National Centre for Early Help“. Seven assisted model projects on risk prevention for families have been initiated
A. Eickhorst